

RENOVACION


 Hemeroteca Municipal
 Apartado 12-155

 Si te sientes débil, caerás en
 sus tupidas redes.

AÑO IX :: Fundada por la Sociedad de Tipógrafos :: PUBLICACION SEMANAL :: Dirigida por un Consejo de redacción :: NUM. 340

 El producto de la suscripción de este periódico, está
 destinado a favorecer a los tipógrafos sin trabajo.

Jaén 26 de Febrero de 1934.

 Todo por la clase y para la clase. Ayúdame y te ayu-
 daré. No abandones la causa común. Defiéndela.

Después de la tragedia

Los socialistas austriacos glorifican su ideal, muriendo por él

No puedo sustraerme, mejor dicho, no podemos sustraernos los que escribimos RENOVACIÓN, a ocuparnos de los asesinatos en masa llevados a cabo en Austria por su fatídico y criminal canciller, Dollfuss, entre la inmensa y consciente organización socialista de aquel país.

Bien hubiéramos querido a su debido tiempo hacer este encendido y obligado comentario de esas horribles matanzas ordenadas por ese hombrecillo cruel y sanguinario, que dentro de su ridícula estatuilla encierra un corazón de hiena, seco a todo sentimiento de humanidad, y un alma todo hipertrofia y podredumbre, pero las fechas de salida de nuestro semanario nos lo han impedido hacerlo antes.

Aun no es tarde, pues la posd-represión continúa, pero con otro carácter más sanguinario aun que el que presentó en los primeros días de la revolución. Ahora, obedeciendo órdenes terminantes de ese monstruo, sus esbirros se dedican a la caza del hombre, friamente, silenciosamente, y sus víctimas, cogidas vivas, que es la consigna de ahora, son llevadas a la cárcel central de Viena, donde después de un breve interrogatorio, que de nada sirve en ningún caso para librar la vida de las, en su mayoría, inocentes víctimas, los trasladan ferozmente ligados a los patios de la tétrica prisión, donde hanse levantado varios patibulos dispuestos en el acto, por medio del brazo de los fríos e insensibles ejecutores de tanto crimen, de tanta monstruosidad, a segar vidas y más vidas, mucho más preciosas y útiles a la humanidad que las de sus cobardes asesinos.

Y todo esto ocurre en tanto la Sociedad de Naciones, no todos sus componentes, se esfuerza porque la paz en el mundo no sea un visible mito, porque la hegemonía y fortaleza de los pueblos poderosos no se convierta en dogal asfixiante de los pueblos débiles, imponiéndoles el más repugnante de los vasallajes, manumitiéndolos y aherrrojándoles de forma inicua y nada humanitaria!

En tanto la Naturaleza, que es el Tiempo, vaya dando a la Historia engendros como el del protagonista principal de esta sangrienta tragedia austriaca, todos los esfuerzos pacifistas que hagan los pueblos verdaderamente liberales, serán inútiles, porque lejos de prestar una co-

laboración sincera y patriótica a los nobles fines de un pacifismo real y duradero, desatan desde las alturas de los poderes, mal tenidos en sus manos, todos los vientos y todas las tempestades de que disponen las oligarquías que representan.

Abrid la Historia de los pueblos todos del mundo, o recordarla simplemente, y encontraremos en sus páginas, muy repetidamente, que las más grandes conmociones sociales, las revoluciones más o menos violentas en que se debatieron aquéllos, fueron siempre incubadas por el retrogradismo absurdo e irracional de unos hombres que, por medio de la fuerza de que disponían, dada y sostenida por un conservadurismo hereditario y medieval, constreñían cuando no anulaban el sentimiento liberal de los ciudadanos, y también por la política dictatorial de los poderes personales.

Austria, la de las mansiones señoriales, la de los suntuosos saraos todo lascivia y erotismo, la de las grandes rivalidades cortesanas, el pueblo frívolo por antonomasia, en sus altas esferas, en las de una aristocracia infecunda y relajada, tenía que ir infiltrando, acumulando en demasia, el malestar y el disgusto de las masas productoras, hasta hacerles ver claro el camino que tenían que seguir para acabar con tanta iniquidad y desafuero. Y se unieron, agrupándose en fuertes colectividades de clase, y comenzaron a laborar su ideario emancipador, a base de una social-democracia que les había de servir de certero guión para sus generosas finalidades. Y ha hemos visto su obra, que aunque ha sido brutalmente atajada en su brioso caminar, en su marcada ruta, ha tenido la virtud de encender más aun, en el corazón del esquilado proletariado austriaco, el espíritu rebelde, espontáneo, que lo llevó a defender con las armas en la mano su redentor ideal.

La copiosa sangre convertida por esos heroicos camaradas, el violento fin de la vida de algunas de sus compañeras, que no pudieron resistir los terribles momentos siguientes a la caída mortal del padre de sus hijos, incluso la de éstos, ametrallados en sus propios domicilios por las huestes gubernamentales del sanguinario canciller, convertirse en savia germinadora, de abono fortaleciente y decisivo a la tierra que la recibió, surgien-

do brotes nuevos que, con su lozanía y empuje, aparten violentamente de sí la miserable y nociva hierba que tantos estragos causaran...

Por boca de Dollfuss y de sus officiosos lacayos, se ha dicho que Deutsch y Bauer, líderes del socialismo austriaco, habían ganado la frontera apenas iniciada la revolución, la sangrienta guerra civil, y eso es una vil patraña como todas las emanadas de ellos durante y después de la tragedia, para tratar con esto, sembrar el descontento y la desconfianza entre aquéllos beneméritos camaradas. Esos caudillos del socialismo austriaco se batieron hasta la última al lado de sus compañeros, según se ha podido saber por medio de fuentes de imparcial información. Y así todo...

Los socialistas austriacos con su gesta brava y heroica, han escrito una hermosa página con el tinte rojo de su generosa sangre, que nadie osará oscurecer, discutir. Los socialistas austriacos, no han querido saber, ni acordarse siquiera en los momentos decisivos, de que sus camaradas de la patria del vesánico Duce retiráronse a un Aventino más o menos forzado, más o menos platónico, ni tampoco del vanguardismo revolucionario del Krenlim, ni mucho menos ir a postrarse, al igual que los judíos de Jerusalén, ante el tradicional Muro de las Lamentaciones, a contarle, cual débiles mujercillas, sus cuitas y dolores, sus pesadumbres y quebrantos...

Fueron incitados a la lucha, y a ella acudieron sin titubeos, sin tener en cuenta el número, ni la calidad ni cantidad del enemigo y su armamento. Y fueron vencidos...

¡Cuántas enseñanzas y cuántos ejemplos brinda al proletariado universal esta gloriosa derrota...!

M. M.

Una carta

BANDA MUNICIPAL

DE

JAÉN

DIRECCIÓN

Sr. Director de RENOVACIÓN.

Jaén.

Mi distinguido amigo: Contestando a las preguntas que me hacen ustedes en el pasado número de RENOVACION, sobre la reorganización de esta Banda Municipal, tengo mucho gusto en manifestarle que ello es asunto a resolver y ordenar por la Excma. Corporación Municipal, la que tiene desde hace bastante tiempo, no sólo los datos y asesoramientos precisos para llevarla a cabo con eficacia, sino también mi deseo, que repetidamente hice presente a quien corresponde con el objeto de salvar mi responsabilidad en todo momento, de que cuanto antes debía hacerse un Reglamento y acometer esta repetida

Palabras de la última sesión del Ayuntamiento

«HAY QUE SER INFLEXIBLES Y OBRAR CON MANO DURA CONTRA TODO Y CONTRA TODOS, PORQUE AQUÍ ANTES, HABLANDO MAL, SE LLEVABAN HASTA LA CUSTODIA.»
 CLARO, TIENE RAZÓN EL ALCALDE. ¡COMO QUE CON LA «CALDERILLA» SE PUEDEN HACER HASTA BOLITAS DE ORO

reforma de la Banda, por crearlo preciso y conveniente para los intereses de todos.

Aunque creo que con lo anterior está contestado todo lo que preguntan ustedes, mucho celebraría que esa comisión de aficionados que aluden, llevaran a cabo su deseo de visitar al señor Alcalde para ponerle al corriente de lo que pasa en la Banda Municipal, ya que los interesados no lo hacen, como dicen; para que, a la par que con los justificantes en la mano les demostraba que desde que tomé posesión de mi cargo, en la Banda las influencias y chanchullos pasaron a la historia, sería para mí un gran placer el que mis queridos censores de sangre azul, pudieran contrastar mi modesto pero limpio y digno honor moral y profesional. Y ahora unas preguntas por mi parte, señor Director:

¿Es necesario para querer saber lo que se precise, el preguntarlo apoyándose en insidias más o menos chabacanas y baratas? ¿Hay algún hecho punible por mí o en algún profesor de esta Banda Municipal que yo desconozca?

Si es así, venga la denuncia al momento por su conducto legal, y adelante, que yo no seré de los que traten de que quede impune.

¿Sería mucho pedir que de mí guardaran los mismos respetos y consideraciones que yo guardo a todo el mundo?

Autorizándole para que haga el uso que quiera de esta carta, aprovecha la ocasión para saludarle su buen amigo que estrecha su mano,

Emilio Cebrían Ruiz

Jaén 22 de Febrero de 1934.

**

N. de la R.—No quisiéramos poner ningún comentario a la carta que el señor Cebrían nos envía, un poco fuera de tono, con referencia a las simples preguntas que le hacíamos con relación a la reorganización de la plantilla de la Banda Municipal; pero hemos de hacerlo aunque sea de una manera breve, sin llegar a la polémica, que es lo que parece se va buscando.

En el primer párrafo de su carta, el señor Cebrían da por contestadas todas nuestras preguntas de una manera clara y contundente, y no le hubiera hecho falta meterse en tantas consideraciones si no le guiara el deseo de que nosotros le expliquemos ciertas *cosillas*. Con decir que él ha cumplido con su deber poniendo al señor Alcalde en antecedentes de lo que conviene hacer, hubiera sido lo bastante. Y, entonces, nosotros le hubiéramos transferido las preguntas al señor Alcalde, y en paz.

¿No es esto, señor Cebrían? ¿A qué viene entonces decir que si con los justificantes en la mano nos demostraba que desde que tomó posesión de su cargo en la Banda las influencias pasaron a la historia?

Nosotros, al decir «que si las influencias de algunos profesores pueden más que los intereses del Municipio y que el honor profesio-

nal», era porque sabíamos, y seguimos sabiendo, que algunos profesores que ocupan plazas interinas, habiendo cumplido el plazo que se les dió, siguen ocupándolas; también porque nos consta que han sido puestas multas de alguna consideración a otros profesores, que luego o han sido rebajadas o no han sido pagadas; por esto, preguntábamos lo de las influencias.

El señor Cebrían dice que hemos querido preguntar apoyándonos en las insidias y el despecho, y esto queremos rechazarlo de una manera enérgica: ni en nuestras preguntas existen insidias para él, ni nosotros hemos querido proporcionárselas.

No somos amigos de las denuncias, ni nosotros somos los que tenemos que hacerlas, aunque sepamos *cosillas* de índole particular que, de existir un Reglamento, algunos profesores no estarían en la Banda. Por esto, preguntábamos por qué no se reunía la Comisión de Reglamentos. De esto, el señor Cebrían no dice nada.

Con referencia a la última pregunta que el señor Cebrían nos hace, de que si sería mucho pedir que se le guardaran a él los mismos respetos que él guarda para todos, hemos de decirle que a nosotros no cabe preguntarnos eso, puesto que sabe que siempre se los hemos guardado y se los seguiremos guardando. Más acertado sería que le hiciera la pregunta a esos profesores que en la academia, cuando les reprende una falta justa, le contestan fuera de tono diciéndole que ellos son tan músicos como él y que solfean tanto o más que él. A esos sí cabe hacerles la pregunta, ¿verdad?

Y para terminar, queremos decir al señor Cebrían que el ánimo que nos guió al preguntar lo de la reorganización de las plantillas de la Banda, fué el de todo buen aficionado, el que creemos que con las pesetas que tiene asignadas (62.000) deben estar todas las plazas cubiertas en propiedad, incluso los solistas, a la vez que pudiera desaparecer esa anomalía hoy existente de músicos de cuarta, que son los que destrozan casi en su totalidad el presupuesto asignado.

Y conste, señor Cebrían, que ni tenemos sangre azul ni somos censores; aficionados nada más.

HASTA VEINTE

llega el número de tapas variadas que se sirven con los ricos y pas-tosos vinos de Antolín y la fresca cerveza en la muy renombrada y acreditada

Repostería del Casino de Artesanos

Calle de Cerón - JAÉN

VISITELA Y SE CONVENCERÁ

BAR REGIONAL

CAFÉ - CERVECERIA

Servicio a domicilio

TELEFONO 247 - JAÉN

Puntos de vista

Educación revolucionaria

Las revoluciones no se producen a plazo fijo. En los períodos de descomposición social se comprende la necesidad de una transformación básica, resultado consecuente de toda evolución de las contradicciones sociales; pero el momento del derrumbamiento permanece indeterminado en extremo. Sucede así que en las fases que preceden directamente al estallido de los sucesos revolucionarios se precipitan las cosas por lo común en tal forma que los revolucionarios mismos son sorprendidos por los acontecimientos y, por lo general, no están preparados para nada. Esta es la causa de que toda revolución, en la primera fase de su desenvolvimiento, avanza tan lenta y con tantos titubeos y disperse sus huestes a menudo en inútiles pequeñeces, en lugar de quitar decididamente de en medio los más importantes obstáculos para su definitivo y abrir el camino de la iniciativa creadora a las nuevas ideas.

El desarrollo paulatino en la conciencia de las masas rebeldes de la fuerza que poseen las impulsa a demandas más radicales y a acciones más atrevidas. Si adquiere la revolución una magnitud tal que puede superar sus primeros ensayos titubeantes y entrar en la vía de las modificaciones decisivas de la vida social, entonces sus conquistas serán, sin duda, mayores y llevarán a los hombres más hacia adelante que cuando esos primeros ensayos son obstaculizados y con ello se impide la evolución ulterior de los instintos creadores del pueblo. Una revolución social significa algo más que un golpe de Estado ordinario con medios revolucionarios, y que no puede satisfacerse con un simple cambio de rótulo político partidista; necesita posibilidades para un desenvolvimiento de sus fuerzas creadoras, pues sus ejecutores tienen como finalidad, desde el comienzo, una transformación fundamental de todas las instituciones sociales, una revolución de todas las formas de la vida social.

Es, por tanto, profundamente falso y un error funesto ver en la revolución simplemente el derrumbamiento violento de las viejas formas de la sociedad y tomar en consideración exclusivamente la parte destructiva de su acción. El carácter destructivo de una revolución no es más que uno de sus fenómenos inevitables, pero no agota de ninguna manera su más íntima naturaleza. Pues la significación verdadera de la revolución no está sólo en lo que destruye, sino mucho más en lo que construye y desarrolla. En última instancia se juzgará después el valor social e histórico de una revolución por sus tendencias creadoras y por sus conquistas.

Una revolución debe ser mucho más y algo totalmente diverso de una revuelta ordinaria, aunque también ésta puede ser inspirada por ideas revolucionarias. Una revolución es el desenvolvimiento de todos los elementos y de las fuerzas activas, hasta entonces en el seno de la vieja sociedad, que aspiran a un nuevo orden de la vida social, y que luego llegado el momento de la madurez, hacen saltar las viejas formas para crear una nueva vida de acuerdo a sus necesidades, igual que el niño en el último mes de la preñez rompe la envoltura para comenzar una existencia independiente. Otra de las características de la revolución consiste en que esa renovación de las condiciones de la vida social no es dictada desde arriba, sino que surge de la acción directa e inmediata de las grandes masas populares.

Pero ese rejuvenecimiento de la vida social por la revolución no es posible más que por la actividad ininterrumpida de las fuerzas revolucionarias en el seno de la vieja sociedad, por su agrupación interna y la naturaleza más o menos sistemática de su manera de obrar. Sin una propaganda incansable dentro de la vieja sociedad, sin una crítica disolvente de las viejas formas de la vida y el desenvolvimiento de nuevas apreciaciones morales, el revolucionario no conseguirá crear una nueva atmósfera espiritual que debilite el prestigio de las viejas instituciones y de sus defensores, hasta que, finalmente, caen en ruinas.

Vastas capas de las masas oprimidas comprende gradualmente la necesidad de una modificación profunda de las condiciones de la vida social y formas sociales en correspondencia con los intereses de la comunidad. Y esa concepción, primeramente instintiva, de nuevas posibilidades de vida, se desarrollará en muchos más y más hasta el grado de una perfecta conciencia.

Sin esa educación revolucionaria de las masas, no sería posible, en general, una verdadera revolución; constituye la condición previa, sin duda, de la posibilidad de una revolución, pero la propaganda revolucionaria recibe su significación propia y decisiva tan sólo cuando encuentra su expresión en las luchas cotidianas por la existencia y se transforma, por decirlo así, en acción práctica. En las luchas ininterrumpidas por las necesidades diarias de la vida material se fortifican las energías de las masas, se desarrolla su conciencia, su iniciativa, su sentimiento de solidaridad

conocer que la AGENCIA DE NEGOCIOS matriculada de EUGENIO CANCIO SUAREZ

Le interesa

le tramitará toda clase de asuntos en las oficinas del Catastro, Hacienda, Obras Públicas, Minas, Montes, Gobierno Civil y demás dependencias públicas y Empresas particulares, con la mayor RAPIDEZ, RESERVA y ECONOMIA.

TESTAMENTARIAS -- REPRESENTACION DE AYUNTAMIENTOS -- PASAPORTES PARA VISITAR EL EXTRANJERO

Emilio Castelar, 47 -- JAEN -- Teléfono 452

¿Vendrá la revolución?...

¡Está buena la nación!...
El que vá contra el obrero,
no desperdicia ocasión
de aumentar su encono fiero,
y, así en esta situación,
yo, que observo con tesón,
nada favorable espero.
¿Vendrá la revolución!

La grey derecha, insensata,
hostiga bien a la izquierda;
están a salto de mata;
la calma quizá se pierda,
y van a «meter la pata».
Yo pienso con aflicción,
que mi alegría desbarata:
¿Vendrá la revolución?

Los proletarios sensibles,
que ha poco, en tiempo mejor,
eligieron con error
del engaño susceptibles,
hoy meditan con pavor;
y les causa gran sensación
ver que son incommovibles.
¿Vendrá la revolución!

Hilvanando mis endechas,
siguiendo el mío ideario,
yo me hago solidario
del que ataca a las derechas;
yo, también soy proletario.
Si al que obró sin compasión
se piden cuentas estrechas,
¿vendrá la revolución?

El comestible ha subido...
Se vé gran efervescencia...
Se perderá la paciencia...
si es que ya no se ha perdido.
Ya no se espera clemencia...
¡Si no tienen corazón!...
¡Está el país oprimido!...
¡¡Vendrá la revolución!!

RICARDITO

Tarifa de publicidad

	PESETAS
Una plana un mes	75'00
1/2 " "	40'00
1/4 " "	22'50
1/8 " "	12'50
1/16 " "	7'50
1/32 " "	5'00
Económicos.	2'50
Suscripción mensual.	1'00

social. Las luchas por mejoramientos económicos y sociales o por mayores derechos políticos y más amplias libertades son, por decirlo así, las avanzadas de la revolución. Despiertan en las almas los instintos de la resistencia y hacen nacer el sentimiento de la dignidad humana. Cuantos más fuertes son esos sentimientos en las masas, cuanto más llenos estén sus cerebros de las ideas de una nueva vida social, tanto más rápidamente nos acercamos a la próxima revolución; tantas más posibilidades habrá para la liberación de las masas. Por esta razón no debemos menospreciar la gran importancia de la educación revolucionaria de las luchas cotidianas en la vida económica y política de la sociedad, si queremos preparar el camino a la revolución y a un futuro. Hay que desterrar el reformismo de las asociaciones de productores si se quiere que éstas no desempeñen una labor negativa en futuras luchas. Manos, pues, a la obra.

G. ALQUEZAR

Fey, condecorado a costa del ajeno heroísmo

No puede evitarse. Produce la noticia fulminante repulsión; airada protesta; escándalo de cuantos tengan algo de sensibilidad y sentido de lo que humanidad dicta.

Es un nuevo trallazo, un insulto lanzado contra quienes han jugado sus vidas por una causa, poniéndolo todo a la desesperada en la balanza, cuyo contrario peso lo ofrecían mercenarios pertrechados con lo que ellos como ciudadanos pagaron—impuestos y trabajo—al Estado.

El ministro de la Seguridad del Gobierno Dollfuss acaba de ser condecorado como organizador del cruento ataque a la socialdemocracia y del aplastamiento de las clases trabajadoras en favor del canciller Dollfuss, ansioso de poder y de dominio absoluto sobre un país que no le acepta sino en los medios de los poderosos y privilegiados que con él desean aún mayor encumbramiento.

No ha querido Dollfuss demorar el pago, porque sabe que cuando no se lucha por una causa noble hay que satisfacer el precio que pone o fija, aunque sea tácitamente, el que no es sino soldado o jefe a sueldo.

Encharrado en noble sangre, acaso de puntillas para elevar su menguada talla, su pretensión mezquina de hombre grande no ha querido demorar el halago, como no ha tenido ni un solo gesto ecuánime, ni mucho menos generoso ante los vencidos, que aún se debaten y que han escrito una de las emocionantes páginas de liberación para la Historia de esta época.

Lo que no sabe el canciller que colma condecorando, sin retirar todavía los despojos de los héroes del campo de lucha, la vanidad es un «servidor» es que esa sangre vertida ahora en Austria será fructífera. Y que los ciudadanos libres de todos los países del Mundo—ciudadanos libres, socialistas y no socialistas, incluso gentes que no militan en las doctrinas de Marx—verán en ella un aliento contra los excesos fascistas y las pretensiones fascistizantes.

Han sido dos caídas y una resistencia heroica que limpia con sangre, como en las tragedias

antiguas, la mancha y el oprobio.

Se entregaron un día a Mussolini sin condiciones los ciudadanos libres y los trabajadores de Italia.

Otro se entregaron los trabajadores y los ciudadanos libres de Alemania a Hitler.

Pero hoy prefieren sucumbir esos mismos, o sus hermanos, ante los fusiles, las ametralladoras y los cañones de Dollfuss... Y hasta las mujeres, antes de entregarse, se suicidan.

Es una página heroica y también aleccionadora. Una página de aliento al par que de enseñanza para que la democracia aprenda a obrar con cautela frente a cualquier pretensión fascista. Heroico comportamiento que infunde energía, pero lección para tener calma los demócratas del Mundo y cuidarse de no ser aplastados por la reacción, que, en suma, no quiere otra cosa que su aplastamiento a toda costa.

Y ahora Fey, el ministro de la Seguridad, puede estar satisfecho. Se ha podido bañar en verdaderos ríos de noble sangre, en tanto que él, a quien no debe importarle mucho la sangre vertida, se deja condecorar con orgullo, pensando que aún habrán de seguir pagándole el «servicio».

Gran Confitería

«LA PURÍSIMA»

DE

ANTONIO MURO

Se sirven bodas y banquetes todo confort y economía

MARTÍNEZ MOLINA, 109

A los Tipógrafos

Se pone en conocimiento de los compañeros que no pertenezcan a la Federación Gráfica Española que, según acuerdo tomado en Junta General ordinaria celebrada el día 6 del corriente, aquellos que transcurridos tres meses de la fecha del acuerdo no hayan solicitado el ingreso en dicha Federación, serán baja en esta Sección.

Jaén, 7 de Febrero de 1934.

El Secretario,

Antonio de la Torre Cruz

PRUEBE USTED

los inmejorables vinos del renombrado cosechero DON LUIS SANCHEZ MARIN, de sus bodegas de VALDEPEÑAS. Absoluta pureza. Blanco y tinto.

Representante: José Camacho Moral
Jorge Morales, 1. -- JAEN -- Teléfono 493

Sobre la marcha

Organos del Poder

A poco que los camaradas anarquistas y socialistas revolucionarios reflexionaran serenamente, limpios de sectarismo, verían que en la importante cuestión de los órganos del Poder como en tantas otras, la burguesía nos da un ejemplo y una lección. La burguesía, que constituye su estado sobre la base «nacional», que exalta la idea de nación y de patria como armas para consolidar su dominio interior ejerce el Poder a través de órganos que, comprobada su eficacia a lo largo de la historia, son inmediatamente adoptados por la burguesía de todos los países y cuyas funciones se unen y enlazan con una independencia que, naturalmente, hace que el dinero del accionista madrileño de las industrias de electricidad, por ejemplo, dependa del parlamento americano y del sindicato bancario francés, tanto como de las leyes españolas. Que rige la rapacidad de los obispos y de las organizaciones «de beneficencia» por la política religiosa de Roma y que pone el ejército interior a merced de las necesidades coloniales de cualquier país —Portugal, de Inglaterra, España, de Francia—. Conservando aún como un arma eficaz el molde nacional, nadie duda de la solidaridad internacional de los órganos del poder capitalista contra las masas trabajadoras.

La Inglaterra del siglo XVI estaba en guerra con España. Su naciente burguesía asimilaba, sin embargo, al mismo tiempo la experiencia de las primeras cortes de los nobles de Aragón, Navarra, Murcia. Luego, las Cámaras de los Comunes y de los Lores siguen las experiencias de los primitivos Parlamentos franceses. Constituida la nación y el Estado, en todas partes las clases dominantes implantan los mismos órganos de poder.

Todo esto es de una sencillez y de una veracidad meridiana. Con el desarrollo del capitalismo y el empuje organizado de las masas trabajadoras, la democracia burguesa adopta los mismos órganos de poder en todas partes. El Parlamento, la policía y el ejército son los mismos aquí que en los Estados Unidos, la Argentina o Francia. Cuando el empuje creciente de los trabajadores dentro del marco democrático representa una amenaza grave, surge en Italia el fascismo.

Los órganos del poder son modificados de manera que se dificulte más el avance organizado de los trabajadores. La burguesía de todos los países fija entonces sus ojos en Italia y espera.

Al cerrarse el primer ciclo fascista en Italia—1928—, el fascismo es ya una importante fuerza de reserva del capitalismo alemán. Hoy son

docenas de países los que ensayan el Estado corporativo, teorizan sobre un Estado «fuerte», de partido único, y ver complacidos a millares de jóvenes hacer en la calle el saludo fascista. Con el espejuelo nacionalista tratan de enrojar grandes masas en un frente internacional contra los trabajadores. Y en estas circunstancias, ¿es concebible que haya todavía anarquistas que repudien los Soviets como órganos de poder, alegando que Rusia es un país lejano y España tiene «formas propias» de organización?

Aún no se sabe de ningún país donde la burguesía haya dicho de Hitler que es un producto típicamente alemán ni que deseche el recurso del fascismo, porque se haya producido «en un país lejano». Esta simplicidad de visión costaría muy cara a los camaradas anarquistas si las experiencias últimas no les obligaran a rectificar. ¿Hay en el mundo memoria de una revolución triunfante con órganos de lucha y de poder diferentes de los de Rusia? Pero, además, ¿qué son los Soviets si no la expresión espontánea y democrática de los obreros, campesinos, soldados y marineros en armas contra su enemigo de clase? ¿En iguales condiciones revolucionarias, qué otros órganos de poder pueden surgir de las propias masas si no esos Consejos de obreros, campesinos y soldados?

En la lucha por el Poder puede haber diferencias impuestas por la táctica. Estamos viendo que los Comités de frente único ampliados, con representantes de todos los lugares de trabajo democráticamente elegidos y de los lugares donde la burguesía cree tener sus defensas más fuertes, con todas sus peculiaridades, no son, sino el embrión de esos Consejos que llevarán al triunfo al proletariado ruso y que han quedado consagrados como sus instrumentos democráticos de poder a lo largo de dieciséis años de construcción socialista. De ellos, y únicamente de ellos, puede salir, todavía en período de lucha, el órgano capaz de sostener unificado y en avance constante el esfuerzo de las masas trabajadoras por su emancipación.

Si la liberación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos y si la revolución ha de ser «creada», elaborada desde la entraña de la propia clase, cosas sobre las que nadie duda, es indispensable que de ella salgan los órganos de la lucha y los órganos del Poder. Y no pueden ser otros que los Consejos de obreros, campesinos y soldados—Soviets—. No escuchemos a aquellos anarquistas, a aquellos socialistas que, a pesar de

Medallón

ANVERSO

EN LA U. R. S. S...

El número de obreros soviéticos ha duplicado durante los últimos cinco años y el total de los salarios —en el mismo período de tiempo— ha sido triplicado. Para seguros sociales de los obreros y campesinos se han invertido en el año 1933 cinco mil millones de rublos.

Para necesidades culturales de los trabajadores se han invertido también durante este año trece mil setecientos millones de rublos.

Es en la Unión Soviética país donde los trabajadores tienen el Poder, país del socialismo.

**

REVERSO

EN ESPAÑA...

Según se dice, el último Consejo de ministros ha tomado la iniciativa de aumentar 1.500 guardias civiles y 1.500 de asalto.

En el campo, los salarios han bajado a 2,50 y 3,00 pesetas. Los artículos de primera necesidad han subido hasta un 40 por 100.

El paro forzoso aumenta día a día. Más de un millón y medio de parados están sin pan ni cobijo. «Cada semana mueren de hambre cuatro o cinco personas en Extremadura», como ha dicho un ministro.

Es la España burguesa y terrateniente.

OBRERO: No te dejes alucinar por las promesas que te hagan los Partidos Capitalistas. Sus componentes son los mismos que dejan sin cultivar las tierras para no dar trabajo y los que pagaban jornales de cinco y seis reales de sol a sol, mientras que el fruto de tu sudor se lo gastaban lindamente en juergas, queridas y borracheras. Poco podrán darte cuando se han negado a pagarte el mísero jornal que has reclamado con la República.

la mentalidad internacionalista a que están obligados, tratan de señalar en los Soviets una fórmula «alejada de la realidad española». Veamos cómo los burgueses nacionalistas, patriotas, asimilan sin vacilar todas las formas de coacción, de represión, capaces de remozar sus sistemas de explotación, vengan de donde vinieren. Y veamos, también, cómo el poderoso instinto de defensa de los trabajadores, en un momento tan grave como el que vivimos, los ha llevado a los «Comités democráticos» de frente único, saltando sobre la disparidad de tendencias. Esto, no es otra cosa que el naciente Consejo Obrero y Campesino, base de toda la organización social del porvenir. ¿En España? ¿En Austria? ¿En Francia? En todas partes donde haya explotadores y asalariados.

Ramón J. SENDER

Suscribirse a
"Renovación,"

Crítica proletaria

En Valencia. En una modesta planta baja, la Unión de Escritores y Artistas Proletarios celebra su Primera Exposición de Arte Revolucionario.

Los obreros pasan ante la puerta, y después de algunas vacilaciones, se deciden a entrar. Están poco acostumbrados a frecuentar las exposiciones de «arte». Nunca les han interesado. Allí no hay más que bodegones, retratos de bailarinas y atardeceres románticos. Aquí ya es otra cosa. Aquí ven producido su mundo, el mundo del trabajo, de la lucha contra la explotación, de la protesta contra la injusticia...

Salen de aquí preocupados, para volver al día siguiente o unos instantes después con un grupo de compañeros. Comentan, discuten, examinan los cuadros hasta en sus más mínimos detalles.

Las mujeres vienen también, con sus pequeñuelos en brazos. Rumorean en voz baja, encuentran absurdos parecidos, interpretan a su manera el contenido de las obras.

Todos los chiquillos del barrio desfilan por la exposición y permanecen largo rato, extasiados, ante un soldadito rojo, reproducción de un juguete ruso.

Un pequeño pretende descifrar el significado de un cuadro sobre la represión en Casas Viejas. No acierta a comprender por qué hay allí tantos muertos, tanta sangre... Una chiquilla, diez años escasos, convertida en espontáneo cicerone, explica.

—Aixó es la maldat que fát el Govern.

J. S. P.

CARPINTERIA MECANICA

LOPEZ CIRILO

FACILITANSE PRESUPUESTOS GRATIS

Accesorio de San Agustín, 19 - JAEN

“Así haremos contigo,”

En el pueblo del Ronquillo (Sevilla), cuando la sanjurjada, estuvieron reunidos los señoritos monárquicos con el cura del pueblo en una taberna, hasta las cuatro de la madrugada, comentando el triunfo de «ellos». Un rato antes, pasaron unos delegados del Gobierno, que venían para Sevilla, y se pararon en el mismo establecimiento, donde estaban «ellos», y al preguntarles por el domicilio del alcalde, contestaron que no sabían.

Pues bien, en la madrugada del día siguiente, amaneció en casa del cura—que fué el que más se significó en sus manifestaciones antirrepublicanas—un gato con la cabeza cortada y escrito en un papel que clavaron en la puerta, las frases siguientes: «Así haremos contigo.»

Pueden ustedes figurarse la gracia que haría al «negro» la dedicación y el regalo que le hacían.—C.

Efluvios de la euforia

Aquello de los enchufes...

Aquello de los enchufes acabó con los socialistas. Ya lo hicimos notar y a diario lo estamos comprobando. Lo de ahora es otra cosa. Es generosidad radical, de la que no podía estar exenta, naturalmente, la directora de Beneficencia, doblemente generosa por su condición de radical y por su caridad de mujer. A un rasgo suyo queremos referirnos hoy.

El cargo de visitador de la Beneficencia general venía desempeñándolo tradicionalmente el médico más antiguo de la Beneficencia. Por ese cargo han pasado médicos tan ilustres como Ustáriz, Mariani y Cospeidal. Actualmente lo desempeña el doctor Cifuentes.

La directora de Beneficencia, doña Clara Campoamor, sin duda por inclinación a su sexo creyó que no estaría mal una visitadora. Pensado y hecho. El 4 de este mes fué nombrada visitadora de la Beneficencia general doña Esmeralda Castell. Como en el presupuesto no hay consignación para este cargo, doña Clara Campoamor ha dispuesto que el sueldo de la señora Castell se pague de los gastos destinados a material en el Hospital de la Beneficencia general (antes Princesa). Es verdad que los hospitales están pobres e insuficientes dotados. Lejos de cercenar sus consignaciones de material, sería menester aumentarlas. Pero, en el caso presente, ¿no se justifica de lleno el cercenamiento? Si no es para hacer obras benéficas, ¿para que es directora de la Beneficencia la señorita Campoamor?

(De «El Socialista»)

PAVONI

LOS MEJORES VINOS
MANCHEGOS EN ESTA
CERVECERIA - INFINIDAD DE APERITIVOS.

Talavera, 5 - JAEN

El obrero que dice lo que no siente, debe de dejar de pertenecer a las filas proletarias. Con ello ganará mucho; y los que estuvieron a su lado ganarán todavía más.

¿Comer bien en Jaén?

CON MAS ABUNDANCIA Y VARIEDAD QUE EN NINGUN SITIO, YA SEA POR CUBIERTOS O A LA CARTA, UNICAMENTE EN EL RENOMBRADO

RESTAURANT IDEAL - BAR

Manuel Campos Lucha

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS
MARTINEZ MOLINA, 11. TELÉFONO 434. JAEN

Representación de Ayuntamientos.-Empresas industriales.-Certificados de Catastro.-Licencias de caza.-Cuotas militares.-Asuntos de Hacienda, Matrículas de automóviles.-Carnets de conductores.-Expedientes Junta transportes servicios públicos de viajeros y mercancías.

Pasaportes para visitar el extranjero

Revuelto de la semana

Nos dicen, y nosotros casi nos damos por enterados, a pesar de que no lo dudamos y a pesar también de que *estamos*, mejor dicho, *estoy en combinación* con los directivos, que en el sorteo de premios a los mejores disfraces celebrado en Cervantes la noche del último día de carnaval, hubo algún que otro *chanchullo* y alguna que otra *pelota* a este o aquel agraciado.

¡Y miren que siempre que de algo anómalo se trata tengan que mediar los *sietes*!

¡El *siete* por el *nueve* o por el *uno*, el *siete* por *ciento* de la Cámara para los de la *verga*..., el *siete* o lo que sea de la crisis obrera, y, por último, el número 17 que salió premiado aquella noche, se lo *wirlán* al niño Ramón Romero para *largárselo* a otro niño, hermano o sobrino, de esta o aquella *damita* o de este o aquel *damito*!...

¡Estos mercantilistas van a dar lugar a que *rompamos nuestras cardiales relaciones* y no *coincidamos*, como hasta aquí, en nuestras aseveraciones u opiniones!

**

«Unos rumores gravísimos.— «Armas los unos a los otros».— Se nos asegura que se está armando oficialmente a todos los derechista que se encuentren dispuestos a defender el orden social.»

Este es el encabezamiento del artículo de fondo de *Democracia* del pasado 22.

Y nosotros preguntamos al estimado colega: ¿qué ha querido decir siempre eso de las licencias de armas? ¿Cuándo ha habido cacheos, a quiénes se ha cacheado?

No se alarmen camaradas, y déjense de utopías, que los presentes momentos no son para dormirse.

¿Os dáis cuenta ahora de que los ataques y campañas que desde estas mismas columnas os hemos hecho, cuando podíais hacer algo, no tenían otra finalidad que la de que rectificáramos la táctica empachada de legalismo que nos ha traído esta lamentable situación?

Pues aún estamos a tiempo de cortar esos fueros derechistas, envalentonados ante la cordura y consideración con ellos tenida.

Eso de que se están armando no nos debe sorprender; siempre lo estuvieron. Lo que debemos procurar por medio de la acción directa, unánime y decisiva es la eliminación total de todos ellos.

¡Déjemonos ya de yerborreas inútiles y laboremos en el terreno práctico, utilizando hechos!

**

Hemos asistido a una de las primeras sesiones de la Comisión Gestora de la Diputación.

El señor Presidente, al hacer la presentación del nuevo gestor de La Carolina, planeó un discurso

lleno de halagos y encomios acerca de la persona en cuestión, volviendo a repetir lo que ya en otra ocasión dijo al tomar posesión y delante del señor Aparicio Albiñana: «que venían al organismo provincial, sin miras políticas de ningún género y que solo les animaba un amplio espíritu de justicia al servicio de la República y de la provincia como escogidos de la solera republicana.»

Esto, la verdad sea dicha, nos produjo la natural satisfacción en aquellos momentos, pero pronto sufrimos también la natural decepción:

Había que cubrir una plaza vacante de maestro de pala del Hospicio de Hombres y se leyeron los nombres de varios aspirantes a ella.

Al terminarse la lectura, y como si la cosa hubiera estado ya hecha, el señor Presidente dice que el señor Visitador del Hospital daría el nombre del agraciado. Así se hizo y todos a una quedaron de acuerdo con la propuesta.

Otra vacante había de cubrirse de auxiliar en la imprenta provincial.

El señor Presidente utiliza el mismo truco anterior, sin variar palabras, y el señor Visitador, larga el nombre de otro agraciado, sin más méritos que los de pertenecer al partido radical y ser forastero y cuñado de Cuchillejas, pero jamás porque se le haya reconocido como tal tipógrafo. La Comisión Gestora aprueba la propuesta sin discusión.

Promete el señor Presidente hacer diario el «Boletín Oficial».

Y de ahí, bola. La solera republicana, ha brindado algunas copas y éstas han sido bebidas alegremente.

¡Luego jirán que si los enchufes de los socialistas!

¡Ah!... Perdonen ustedes, que eso de los enchufes ya no está de moda.

**

Parece que en el número anterior no me expliqué con claridad o no se me ha querido comprender.

Hoy lo diré más claro. El año 30, y en el mes de agosto, se celebraron en la Diputación unas oposiciones para cubrir una vacante de auxiliar en la imprenta provincial. A dichas oposiciones sólo podían concurrir personal de la Beneficencia y opositaron dos tipógrafos. Las oposiciones las ganó el más influenciado, pero el tribunal, obrando en conciencia, propuso a la Comisión Gestora que el opositor sin plaza, en vista de sus brillantes ejercicios, quedara en expectativa para ocupar la primera vacante que se produjera.

Democracia y no otro periódico, se ocupó con el aplauso de todos, de la semejante barbaridad que suponía la propuesta del tribunal de

Un caso vergonzoso ¡HAY QUE PAGAR!

Los *señoritos*, mejor dicho, la gente que ha organizado los fastuosos bailes de máscaras en los días de Carnaval y Domingo de Piñata en el Teatro Cervantes, después de divertirse y de *encurdarse*, sin miramiento a la situación de deplorable miseria porque atravesamos, sin tener en cuenta para nada que mientras ellos se divertían había muchos padres de familia que a esas mismas horas, conjuntamente con sus hijos, lloraban porque no habían podido cenar, estos buenos hijos de... familia, llamémosles así, no quieren pagar a sus esclavos, o servidores, lo que tenían convenido por prestación de sus servicios.

Se nos denuncia, de una manera segura, que el personal que el señor Cuevas tiene a su servicio para las distintas atenciones del teatro, había convenido con los organizadores de tan *cristianísimos* bailes, percibir cierta cantidad como empleados durante esas noches, para lo cual firmaron un documento en el que se señalaba la cantidad; ahora, según alegaciones de esos señores, ese documento se ha perdido y quiere pagarse, con este motivo, a esos pobres hombres la mitad de lo convenido.

Esto, que reprochamos de una manera enérgica, a la vez que llamamos la atención de quien corresponda para que intervenga en esta cuestión, nos parece además de vergonzoso algo mezquino.

Venirse ahora, después de haber tenido que aguantar tantas desvergüenzas y sinsabores, con no quererle pagar lo pactado a estos pobres hombres, nos parece algo cruel.

Y conste que no es solo esto, sino que a ciertos elementos e industriales que han cooperado bastante a que ellos resulten bien organizados, se le han dejado buenos toros.

Por hoy, basta.

oposiciones a la Comisión Gestora, achacándola a favoritismos políticos.

Aquello no llegó a efectuarse por distintas causas.

En la Comisión Gestora de entonces no había ni solera republicana ni socialista. En la actual Comisión Gestora hay de todo.

¿Qué motivo tiene *Democracia* para silenciar el hecho de que la nueva Gestora haga dádivas mendrugeras a los mendigantes que de despacho en despacho, de casa en casa, llegan arrastrándose, sin más méritos ni condiciones que las del sombrero en mane y el lacayo sometimiento?

¿Es que es poco lo que esto supone?

Creemos nosotros, camaradas de *Democracia*, que esto puede haber pasado desapercibidamente en vosotros, porque reconocemos la árdua tarea que sobrellevais; pero si así no fuera, tened la seguridad que en nosotros jamás entrará la duda de vuestra sinceridad.

Pongamos término, camaradas, a la serie de arbitrariedades que se proponen llevar a cabo esos republicanos de solera monarquizante.

A. BRUIZ

CONFITERIA "LAS COLONIAS,"
Julián Delgado
Martínez Molina JAEN

AGUAS DE RIOFRIO

En el Instituto Provincial de Higiene, se practican cada quince días análisis de aguas de Riofrío, que abastecen a la capital; a continuación se copian los del día 17 de febrero.

SECCIÓN DE MICROBIOLOGÍA RESULTADO

Colonias en Agar 20 por c. c. al segundo día.
Coli presente en 10 c. c.
Anaerobios esporulados, negativo.
Estreptococos, negativo.
PURA.

SECCIÓN DE QUÍMICA RESULTADO

Cloruros	17
Materia orgánica.	2,2
Amoniaco reacción directa	0,0
Nitroso	0,0

POTABLE.

Los jefes de las Secciones, Francisco Vena, C. Nogales.—Visto bueno: El director, M. Fernández Horquez.

(Publicación gratuita).

Preguntas

¿Cuándo piensa el señor Alcalde ordenar sean colocadas las bombillas que con tanta amabilidad le pedimos en nuestro número anterior para que desaparezcan las tinieblas en que están las calles de los pobres?

¿Cree el señor Alcalde que todos tenemos la suerte de vivir en la Avenida de la Libertad, donde si se funde una bombilla quedan todavía luciendo algunos cientos?

¿Cuándo quiere el señor Alcalde ordenar al encargado de la limpieza, para que éste lo haga a su vez a los que tienen la desgracia de hacerla, que antes de barrer echen una poquita de agua?

¿Verdad señor Inspector de Sanidad que si se ordenara esto sería una medida bastante higiénica para los transeuntes y para los mismos que hacen este servicio?

¿Nos quieren decir el señor Alcalde o el señor Inspector de primera enseñanza cuáles son las horas de entrada y salida de los niños a las escuelas públicas?

¿No saben estos señores que en algunos colegios, en particular por las tardes, no son entrados cuando son salidos?

NUEVO TALLER

Hace unos días que el joven artista Bartolomé Hernández, conocido hojalatero y notable chapista de esta, ha abierto un taller de sus especialidades en la calle Martínez Molina, número 61.

Siempre fué grato coger la pluma para enaltecer la obra de nuestra juventud en las distintas modalidades en que desenvuelve sus actividades, el desarrollo de su inteligencia creadora y el esfuerzo de su certero brazo, de su cerebro y de su voluntad.

Y estamos ante un caso, sinó excepcional, al menos digno de que se mencione, de que la gente conozca, no olvide que, antes como ahora, de nuestra juventud surgen destellos e iniciativas dignos de toda

loa, de todo encomio. Querer es poder, se dijo para sí este muchacho, y las nociones y enseñanzas que él recibió durante sus primeros años de aprendizaje y formación, se las asimilaba y conservaba de forma tal, algunas veces mejorándolas su intuición perspicaz y suya dibujada silueta de artista, que pronto llegó, a poco esfuerzo que hizo para ello, a destacarse entre los demás compañeros de oficio.

Y ahí está en su taller lleno de sano optimismo y trabajando para llevar a efecto empresas de mayor envergadura, con el sólo y plausible afán de verse rodeado, como ya casi lo está, de una escogida y numerosa clientela que lo busca como cosa conveniente a sus gustos y a sus intereses.

Bartoleté, como cariñosamente le llamamos sus íntimos, domina a la perfección la hojalatería, cristalería y fontanería, reparaciones de bombas, instalaciones de cuartos de baño y termo-sifones en tuberías de plomo y de hierro, reparaciones de radiadores y su construcción, guardabarros y toda clase de chapados en carrocerías, etc., etc.

No olvidar que tiene instalado su taller, en Martínez Molina, 61.

"LOS RAMPERS,"

La popular y graciosísima agrupación cómico-taurina giennense, que lleva por título el que encabeza estas líneas, ha tenido el buen acuerdo de nombrar apoderado suyo a don José López Valle, muy querido amigo nuestro y una autoridad reconocida en estos menesteres del toreo serio y cómico.

López Valle ha iniciado ya sus trabajos de propaganda, con tan buenos auspicios, que ya tiene casi ultimados diferentes contratos para fechas muy próximas en plazas de importancia, donde «Los Rampers» harán lucidas exhibiciones, tan lucidas como las que en esta nos tienen acostumbrados hacer.

«Los Rampers», por su parte, están intensificando su labor, ensayando con plausible entusiasmo un precioso y escogido programa musical, que junto con los nuevos trucos que llevan como rehenes para provocar la hilaridad de los públicos, harán que sea reprisada su actuación en muchos de los sitios donde hayan actuado por vez primera.

A «Los Rampers», pues, con la acertada adquisición de tan valioso elemento—López Valle—, hay motivos suficientes para augurarles, desde estos precisos momentos, triunfos y lauros no interrumpidos, que nosotros por nuestra parte les deseamos ardientemente.

: Electra Industrial Española, S. A. :

TARIFAS para suministro de fluido eléctrico

Lámparas de 10 bujías a base fija, 2 pesetas.
: : A contador, 50 céntimos kilowatio : :
Fuerza motriz, 0'08 a 0'37 pesetas kilowatio, según potencia.

BILBAO

OFICINAS EN JAÉN: Baño de la Audiencia, 1-Tef. 530